
Compte-Rendu de la Réunion du Foyer Socio-Educatif 
du Collège Camille Vallaux

Lundi 2 mars 2015 de 17h à 18h

Ordre du jour :
- Point sur les projets soutenus
- Point sur les projets à venir
- Idées d'action

La séance est ouverte à 17h en présence de 15 personnes : Mme Demessence, Mme Roos (co-
présidentes), Mme Barnouin (trésorière), Mme Le Floch (trésorière adjointe), Mme Laurelli 
(secrétaire) pour le bureau ; Mme Page-Menez, Mme Gacic, Mme Kerjean, Mme Cambier, Mme 
Cornen, Yuna Bitoun (6eE), M. Ménager, M. Greffard, Mme Haillard et Mme Langlois.
Excusés : M. Guillou, Mme Pilon, Mme Fourré, Mme Piriou, Mme Le Chevalier, M. Laurencery

1) Point sur les projets soutenus
 Mme Laurelli liste aux membres du Foyer présents  les projets auxquels le FSE a 

participé financièrement :

• Le voyage à Paris des latinistes de 3  e   (23 élèves) encadré par Mmes Colin et Heuré
Lors des précédentes réunions les membres présents avaient exprimé l'envie que le Foyer concentre 
son aide financière sur les adhérents et/ou les familles en difficulté. Pour ce voyage la contribution 
demandée au familles était de 150 €. Le bureau du FSE avait décidé de participer à hauteur de 20 € par
élève adhérent. 21 élèves avaient cotisé au Foyer et un autre était en situation financière difficile sur 
les 23 participants. La trésorière a donc versé 440 € le 6 janvier 2015. Le FSE a été contacté par Mme 
Pilon pour faire un deuxième versement concernant ce voyage dont le budget était en déficit. La 
trésorière a de nouveau versé 595 € le 27 janvier 2015. Le FSE a donc versé en tout 1035 € pour ce 
voyage. Cela représente 45 € par élève.

• Équipement pour la cour et le Foyer des élèves
Trois tables de ping-pong ont été installées sur la cour, l'une d'elle a été financée par le FSE pour 
1532,40 €. Le Foyer a également acheté des raquettes et des balles ainsi que des balles pour le baby-
foot pour la somme de 56,95 €.

• Assurance pour les sorties
Pour les sorties co-financées (ou intégralement financées) par le FSE, nous souscrivons une 
assurance auprès de la MAIF. Elle a coûté la somme de 101,73€. Plusieurs personnes s'étonnent de la 
nécessité de souscrire une telle assurance quand on songe que l'établissement est assuré ainsi que 
beaucoup de familles. Nous reverrons ce point avec Mme Pilon dès que possible.

• Compléments pour les séries de français
Les séries de français (romans, recueils …) prêtées aux élèves sont beaucoup utilisées et vieillissent. 
Certains élèves les perdent. Quelques ouvrages doivent être remplacés. Le FSE a dépensé 40,57 € à 
cette fin.

• Participation au prix BD intercollège
Comme pour  toutes les actions lectures auxquelles le collège participe, le FSE achète les ouvrages 
en compétition. Ces BD seront ensuite mises à disposition de tous nos élèves au CDI. Elles ont coûté 
la somme de 564,15 €.



• Participation au budget transport
Mme Haillard nous informe que le don de 1500 € fait au collège le 28 novembre a été utilisé pour 
abonder le budget transport de l'établissement qui était nettement insuffisant, la subvention étant 
en forte baisse comme nous l'avait annoncé Mme Pilon à la réunion précédente. MM. Greffard et 
Ménager s'enquièrent de la façon sont organisés les déplacements gérés par le collège et des 
partenaires avec lesquels nous travaillons. Mmes Haillard et Langlois souhaiteraient utiliser 
davantage le réseau Bibus mais le tracé des lignes régulières est très défavorable : les temps de 
transport sont trop longs et empiètent trop sur le temps d'activité.

2) Point sur les projets à venir
Lors des précédentes réunions nous avons demandé à Mme Pilon de nous fournir un chiffrage des 
projets à venir afin de décider en réunion de la participation du Foyer.

Cette liste nous a été fournie le matin de la réunion, Mme Laurelli n'a pas eu le temps matériel de 
préparer un document à présenter aux personnes présentes. Elle a donc lu la liste manuscrite 
transmise par Mme Pilon :

 Voyages
Allemagne 4e Lva et 3e Lv2 : 18 élèves (12 adhérents)
participation demandée aux familles = 270 €
Le FSE donnera 20 € par élève = 360 €

Royaume-Uni 3e Européenne : 27 élèves (19 adhérents)
participation demandée aux familles = 350 €
Le FSE donnera 20 € par élève = 540 €

Royaume-Uni 5e : 84 élèves  (73 adhérents sur 90)
participation demandée aux familles = 300 €
Le FSE donnera 20 € par élève = 1680 €

Espagne 4e : 57 élèves (52 adhérents)
participation demandée aux familles = 300 €
Le FSE donnera 20 € par élève = 1140 €

Au total le Foyer va engager la somme de 3440 € pour aider à la réalisation des voyages à l'étranger 
encadrés par l'établissement.

 Sorties
Il manque beaucoup d'éléments pour avoir une vision claire des sorties. Nous ne disposons 

pas de la liste des subventions demandées par les collègues ni du montant de leur attribution. 
Mme Pilon nous a présenté les sommes qui figurent dans le tableau ci- après en nous indiquant 
qu'elles correspondent au coût réel des sorties.

Thème et niveau Coût 

Géologie (SVT) 5e à Crozon 600 € (ou 290 € Pointe de 
l'Armorique)

Cinéma tous niveaux & disciplines 945 € + 345 € (car) = 1290 €

Théâtre (lettres) 3e 525,00 €

Océanopolis (SVT) 6e 806 € + 206 € (car) = 1012 €



Lieux culturels (fin d'année) 6e à 4e 1323 € (entrées + cars)

Activités nautiques 4e SEGPA 1 056,00 €

Sortie fin d'année SEGPA 230,00 €

Atelier journal (rien de posé pour l'instant)
subvention demandée et accordée 
par le Conseil Général = ? €

Sorties Latin 5e à 3e 
(on en ignore encore le nombre)

200 €/sortie

Fête de la Science ( matières scientifiques)
3e

600 € (cars)

Total à verser 6 836,00 € (?)

 Projets
Certaines activités n’entraînent pas de sortie mais nécessitent un financement ou un 

complément afin de voir le jour. C'est le cas pour :

• Le théâtre en 6e
Une subvention est versée pour l'intervention d'un comédien professionnel dans les classes de 6e 
mais elle est insuffisante pour payer toutes les heures nécessaires aux quatre classes de 6e. Elle ne 
permettrait de couvrir que les heures pour deux classes. Le Foyer est sollicité pour payer les 600 € 
manquants.

• Le partenariat avec le FRAC (Fonds Régional d'Art Contemporain)
Des frais sont nécessaires pour le transport et l'accrochage des oeuvres prêtées par le FRAC. Ils 
s'élèvent à 580 €.

Yuna Bitoun rappelle un problème évoqué lors de la  précédente réunion du FSE et de 
quelques conseils de classes : les élèves n'ont pas d'endroit pour stocker leurs cartables pendant la 
pause de midi et ils aimeraient avoir à leur disposition des portes cartables dans le préau. Mme 
Haillard et Mme Langlois envisagent d'en parler avec M. Erat qui enseigne en SEGPA et qui est 
spécialisé en métallerie. 

Tout au long de l'année le FSE dépense près de 15000 € pour que ces actions voient le jour, 
c'est pourquoi il est très important que des actions soient réalisées tout au long de l'année pour que 
la trésorerie le permette. Pour l'heure le Foyer dispose de 10759,96 €. Cela ne sera pas suffisant pour 
que tout se concrétise. M. Ménager demande si le FSE a fait une demande de subvention en Mairie, 
Mm. Barnouin explique que cela n'a pas été fait depuis plusieurs années car la nécessité semblait 
moindre. Nous allons devoir reconsidérer la chose.

Le Foyer paye au coup par coup sans parvenir à établir un budget prévisionnel malgré de 
nombreuses demandes pour obtenir les éléments nécessaires. Ce manque de visibilité et de soutien 
ont amené à sa dissolution en juin 2014. 

3) Idées d'action
Il apparaît plus qu'indispensable de lancer de nouvelles actions pour collecter des fonds. Mme

Kerjean propose que certaines réalisations du club créatif soient mises en vente et évoque la 
possibilité d'un vide grenier. Une soirée en fin d'année est également envisagée.



Les parents présents aimeraient que les photos de classe soient organisées en tout début 
d'année scolaire et que des photos individuelles soient proposées. M. Greffard demande si un format
PDF à coût moins élevé peut être proposé aux familles. Ces demandes seront transmises à Mme 
Morvan.

La vente de pizza sera organisée au plus vite.
La séance est levée à 18h10.
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